

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado número 9 Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trimestre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administración

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS.

Año VIII.

REDACCION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Domingo 22 de Marzo de 1885.

ADMINISTRACION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2137

Papel raqueta.

Hay de venta una buena partida, inmejorable para dibujo de muestras de tegidos, en la LITOGRAFÍA DE CAMILO ALBORS, Calle de Sta. Elena núm. 19.

Tribunales.

AUDIENCIA DE LO CRIMINAL.

Juicio oral y público de la causa por asesinato de D.ª Fausta Richart.

(CONTINUACION).

Este informe facultativo, que únicamente rebate uno de los doctores, el señor Aravaca, lo robustece el Sr. Ibañez, con un texto del eminente don Pedro Mata, que en su Medicina legal afirma, que sobre cuerpos líquidos, las heridas no dejan señal alguna; en los blandos pueden dejarla y en los cuerpos duros y óseos, la dejan siempre, teniendo en cuenta que un instrumento cuadrado, puede hacer una herida redonda.

Después de extenderse acerca de esta cuestión, pasa á ocuparse de las manchas que aparecen en el estilete, refiriéndose á las certificaciones periciales expedidas por los doctores Gadea y Aguiló, que las califican de manchas de sangre, no haciendo lo mismo el doctor Soler, que afirma que para poder certificar categóricamente la naturaleza de las manchas, era preciso tratarlas con todos los reactivos, no limitándose solamente al microscopio.

Se extiende, con este motivo, el Fiscal en consideraciones acerca de la suficiencia ó insuficiencia del análisis microscópico, tan adelantado en nuestros días que hasta se han medido los glóbulos rojos de la sangre de cada mamífero, con precisión matemática, y aceptando la opinión de los Doctores Aguiló y Gadea, que hasta trataron con el ácido acético las manchas del puñal y las de los alpargates del Bordera—que también figuran en autos—rebate la teoría del doctor Soler, en quien reconoce gran ciencia; pero *aliquando bonus Homerus dormitat*, ó sea el Génio, Homero, suele dormir algunas veces.

Recopila después todas las presunciones é indicios, que en el curso del informe ha señalado, y dedica sus investigaciones al examen de la conducta de Bordera, y no la vé pura é intachable, pues ha tenido una causa por lesiones y la opinión pública lo señala como complicado en el robo del año 1859.

„No hay que extrañar—añade—no hay que extrañar que quien comenzó su fortuna por el robo, la redondeara con un asesinato, y que, como el tonel de las Danaydes nunca lleno, la ambición insaciable le mosirara una herencia de diez ó once mil duros, que sin el crimen, no podría conseguir.”

Suspense el acto por diez minutos, al reanudarse (2ª de la tarde), el ministerio público vuelve á ocuparse de las pruebas iniciadas, que todas acusan á Jerónimo Bordera.

„No es ya un crimen oscuro el de Biar—dice—es un crimen diáfano y trasparente, porque hasta se vé el móvil del crimen que en otras causas, en la mayoría, queda ignorado.”

Precisa la hora en que se cometió el hecho, las nueve de la noche, tanto que en el estómago de la víctima se encontró aun sin digerir la sopa de la cena.

„El único punto negro era,—prosigue—averiguar como verificó el matador la entrada en la vivienda, y éste ya es conocido, pues pudo tener la llave que echa de menos Vicente Richart, ó aprovechar la costumbre de D.ª Fausta

de dejar entreabierta la puerta de su casa. De modo, que hasta esta pequeña oscuridad ha desaparecido.”

Entra después el Sr. Fiscal en la calificación del crimen, y examina las circunstancias agravantes de *alevosia, nocturnidad* y ejecución del hecho en la *moral de la ofendida*; „tres circunstancias que—exclama—son otras tantas gradas para subir al patíbulo.”

Pasa enseguida á hablar de los indicios indirectos que son: la voz pública que lo señala como autor, y la conducta del procesado durante todo el tiempo del sumario.

Bordera no iba á casa de la interfecta, y desde el hecho de autos concurre á toda hora; Bordera aparece haciendo alarde de una serenidad increíble, y „ya lo veis,—añade—ahí está sentado en el fatal banquillo, asistiendo con impasible tranquilidad al Juicio, sin apartar de mí sus miradas, que no quiero calificar de amenazadoras, imperturbable, sereno..... Y no se alegue su tranquilidad como testimonio de inocencia: ni mayor inocencia ni mayor culpabilidad puede indicarnos un aspecto sereno aparentemente.”

Por último, el Sr. Fiscal se dispone para el epilogo, y pide la pena de muerte para Jerónimo Bordera.

Con ánimo conmovido, pinta el horror del patíbulo, y dedica frases elocuentes á la misericordia y á la caridad; pero esclavo de la Ley, representante de ella, debe ser inquebrantable, y aunque la amargura empape su corazón después de haber pasado más de una noche de insomnio buscando un rayo de luz entre las negruras del proceso, ha de esperar que la Sala, rindiendo acatamiento á la Justicia, disponga que se levante el Cadalso para Jerónimo Bordera.

Tal ha sido el informe del Sr. Fiscal D. Vicente Ibañez, informe que ocupó la atención de la Sala desde las 12 del día hasta las 3 de la tarde.

Hemos procurado seguirlo punto por punto, hemos intentado no perder ni un solo detalle, siquiera tratados ligeramente.

¿Podemos ahora ser ingenuos, emitiendo nuestra sincera opinión?

Si, podemos: el periodista debe ser fiel intérprete de la opinión pública, y en ella basamos nuestro juicio.

El informe del Sr. Ibañez, aun aceptándolo como modelo de elocuencia, que no hemos de negársela, nos ha parecido, más que informe de Fiscal, peroración apasionada y extremosa, propia de un acusador privado.

Ha buscado frases de efecto, ha recogido detalles minuciosos y triviales, á los que nunca debe descender la representación del ministerio público; ha sido, en resumen, un informe exornado con todas las galas del ingenio; pero no con las severidades del frío raciocinio y de la augusta ley escrita.

Este es nuestro único comentario; á la Sala toca ahora demostrar si el señor Fiscal le ha llevado el convencimiento de la culpabilidad del procesado Jerónimo Bordera.

A las tres menos veinte minutos de la tarde terminó su informe el señor Fiscal D. Vicente Ibañez, y la Presidencia concedió la palabra al distinguido letrado D. Manuel Gironés Puerto, á cuyo cargo se hallaba encomendada la acusación privada, en representación de la parte actora, Vicente Richart y Santonja, viudo de doña Fausta.

Procuraremos hacer siquiera un ligero extracto del informe del Sr. Gironés, como lo hemos hecho del pronunciado por el ministerio público.

El distinguido letrado D. Manuel Gironés, á cuyo cargo se hallaba la parte activa de es-

te ruidoso proceso, dió comienzo á su informe de acusador privado, en representación de Vicente Richart, con un exordio sencillo aunque brillante.

Abundando en los mismos términos que el señor Fiscal, el Sr. Gironés se siente poco abogado para tan gran acusación, y dedica párrafos de merecido elogio á la importancia que entrañan; los juicios orales y públicos, conquista de la ciencia del Derecho, en nuestra época.

INFORME DE LA ACUSACION PRIVADA.

Justifica su presencia en el sitial de acusador, no porque el representante del ministerio público no fuera suficiente para hacer valer los derechos de la justicia violada y perseguir el crimen cuyo recuerdo horroriza, sino porque lo cree preciso, porque encuentra su intervención indispensable, por que su representado Vicente Richart Santonja no podía permanecer alejado, viéndose casi envuelto entre las negruras del proceso, tanto más cuanto que la defensa, en una de sus conclusiones, pide el procesamiento de Richart, señalándolo con todos los indicios de culpable. „Ah!—prorrumpe el Acusador—yo puedo decir con el poeta, yo me siento grande, ya no soy yo solamente acusador, soy ya defensor de mi representado.”

Basando en esta frase su argumentación, el señor Gironés niega con entereza, que pueda recaer sobre la honra de Vicente Richart la mancha de asesino de su esposa doña Fausta. No vé ni un solo indicio que como tal lo señale, ni aun el móvil del crimen existe. Richart era administrador absoluto de los bienes de su esposa, y vivía con comodidad y holgura y sin carecer de cuanto apetecía. Muerta doña Fausta, nada hereda, y se vé sumido en el infortunio de una posición mediana.

„¿Qué iba ganando—dice el Acusador con la muerte de su mujer?—Nada—¿Qué iba perdiendo—Todo.”

Signe en estos términos rechazando las sospechas que pudiera haber; por que hasta las supuestas relaciones de Richart con la Milagro Alfaro, dice que no se pueden aceptar como móvil de asesinato de doña Fausta.

Pasa después á examinar el valor de la prueba aducida en esta causa, que señala como autor del crimen á Jerónimo Bordera, y al presentar la división de la misma en *natural y artificial* según algunos juristas pretenden, niega la importancia de esta división, dada la nueva Ley de Enjuiciamiento, que deja la apreciación de toda prueba á la conciencia de los jueces.

Por eso cree que tiene gran valor la *prueba indiciaria* que ofrece este proceso, tan digna de aprecio como la más importante prueba natural.

No se detiene en el examen de cada uno de los indicios que aparecen en la causa, por ya haber sido objeto del más brillante análisis por parte del ministerio público, que hasta la sociedad ha probado los fundamentos de la acusación que sostiene; pero si hace constar que no hay un solo indicio ni una presunción legítima que señale á Richart como culpable y si todos sin una sola escepcion, presentan como autor del [más horrible] de los crímenes á Jerónimo Bordera.

Para él pide á la Sala la última pena; para él espera que se levante el patíbulo; para él la aplicación de la pena de muerte; terrible castigo, que merece, por lo odioso, las más elocuentes frases de protesta del letrado señor Gironés, que milita en las filas de la juventud, que al rendir culto á las conquistas de la Ciencia del Derecho en la época moderna, rechazan la aplicación de una pena que repugna á la moral, á la conciencia humana y al progreso. Pero el deber es inexorable—añade el Sr. Gironés—y

yo he de pedir á la Sala severidad en su fallo.

Insiste después el Acusador en patentizar la completa inocencia de Vicente Richart y la culpabilidad del Bordera, y con este motivo, habla de ciertas hojas sueltas que han hecho circular por la población, con ánimo de desviar la opinión pública del Fiscal y del Acusador privado, calificando tales escritos de armas innobles, que tiene la seguridad no han partido de la defensa.

Vá á terminar y manifiesta que no busca un epilogo de efecto, pues no necesita frases que conmuevan para llevar al ánimo de la Sala todo el horror del crimen.

„El pueblo de Biar—añade—tiene fijos los ojos en esta causa; aquel es el pueblo de los grandes crímenes que han quedado impunes, señores Magistrados; aquel es el pueblo en donde en las sombras del misterio quedan los atentados mas odiosos, dando valor al delincuente y animando á los criminales... Sea esta causa la que en el pueblo de Biar señale el triunfo de la Justicia y recuerde la Sala la frase de un eminente jurisconsulto: *„Un delito impune, la lugar á diez delitos más.”*

Después del extracto que hemos hecho, solo nos resta enviar nuestra felicitación al señor Gironés Puerto, cuyo corto y elocuente informe no necesita comentarios.

(Continuará).

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Esta tarde á las 7, como ayer anunciamos, habrá conferencia pública en „El Fomento.”

Sobre unos cuarentason los periódicos que se publican en esta provincia.

La Audiencia de lo criminal de Alicante ha dictado ya sentencia en la célebre causa de Biar, cuya vista estamos publicando. El tribunal sentenciador ha estimado la culpabilidad del Jerónimo Bordera y Amorós, condenándole á cadena perpétua, indemnización y costas.

En cumplimiento del precepto pascual, hoy tendrá lugar en la capilla-oratorio del Colegio Alcoyano, la Comunión general, á que asistirán todos los profesores y alumnos del mismo, celebrando el santo sacrificio de la Misa el señor Arcipreste de Santa Maria doctor D. Vicente Mira Vilaplana.

El día de ayer fué espléndido, al contrario de los anteriores, notándose también notable ascenso en la temperatura.

El sol lució con tal intensidad, que secó buena porción del barro que, en grandísima cantidad, llena las calles.

Se ha establecido una línea de vapores que harán un servicio regular entre esta costa y la de Africa, saliendo periódicamente de Alicante, Altea y Dénia para Argel y Philippeville y vice-versa, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

El consignatario en Dénia lo es D. Marcelino Codina.

Escriben de Jábea con fecha 19: „A causa del fuerte temporal reinante en estas costas, embarrancan algunas embarcaciones de pequeño porte.

Si continúa arrojando nos tememos mayores siniestros.”

Dicen de Gandía: „Por efecto de las pertinaces lluvias de estos días, el río Serpis ha experimentado una no-

table crecida, que por desgracia, viene á alargar la construcción del puente de la carretera.,

Los puentes del Vedad y el Molinell y el construido sobre el rio Girona, en Vergel, en la línea de Dénia, han sido reconocidos por los ingenieros, quienes, despnes de toda clase de pruebas, han dado favorable informe para que los trenes puedan transitar sobre ellos.

A las 6 de la mañana de hoy ha salido para Albaida, en coche particular, la Comisión encargada de llevar los socorros á los infelices víctimas de los pasados temporales.

La Comisión se propone regresar esta misma noche, despues da dejar cumplido el encargo que se le ha confiado.

“El Liberal,, de Madrid se lamenta de que no recibe EL SERPIS.

Y éste, sin embargo, es depositado religiosamente todos los dias en correos.

Ergo... vayan Vds. á buscar la hipótesis.

SESION MUNICIPAL.

Los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en su sesion ordinaria de esta semana, son los que siguen:

Accediendo á lo solicitado por los herederos de D. José Gosalbez y de conformidad con lo dispuesto por el art. 72 de la ley municipal se acordó convocar á Junta general de interesados en el camino rural denominado de Semanot para resolver sobre los medios de llevar á efecto su recomposicion.

A la Alcaldía, para que resuelva, se mandó pasar una instancia de D. Roque Jordá en solicitud de la competente autorizacion para establecer en esta ciudad una sociedad bajo el título de “El Priego,,

A informe de la Comisión municipal de Hacienda y contabilidad se mandaron pasar las cuentas de la Escuela Industrial correspondientes al 1.º y 2.º trimestre del actual año económico.

Se autorizó el traslado de la concesion de aguas del Molinar núm. 355 de la casa núm. 63 de la calle de San Antonio á la núm. 22 de la de S. Agustín.

Otras noticias

Las granadas con carga de dinamita se quedan atrás ante otro invento todavía más moderno.

Se trata de una bomba aérea envenenada, llamada á regenerar el arte moderno de la guerra.

Los gases, antes de introducirse en la bomba, se comprimen varias veces, mezclando unos venenos inmediatamente fatales á todo sér que los respira. Cuando estalla, el gas se queda en el suelo, y dentro de una extension de unos 25 metros reina la muerte.

El invento es originario de dridgeport, en los Estados-Unidos.

El emperador de Rusia ha tomado una medida hasta cierto punto muy razonable. Ha prohibido que en San Petersburgo se representen óperas italianas, durante algunos años, por su visible decadencia y el aumento de las exigencias de los artistas.

En cuanto á la primera parte no todos estarán conformes con el emperador mas por la segunda razon se debia tomar en todos los países la misma medida.

Calculase en 38 millones de francos el importe de los jornales perdidos por los mineros de Bélgica desde que estan en huelga.

De Port-Saít dicen con fecha del 7 de marzo que desde el 3 del mismo mes el Consejo marítimo cuarentenario de Egipto, ha decidido aplicar inmediatamente el reglamento contra el cólera á las procedencias de Bombay y de Madras. Esta medida ha sido motivada por un telegrama del gobernador de Bombay, anunciando 45 casos de cólera durante la semana que terminó el 24 de Febrero.

En Valls se ha cometido un horroroso asesinato que ha llenado de consternacion á todo aquel vecindario, por ser la víctima un infeliz anciano muy conocido en aquella poblacion.

El fiscal de la Audiencia de Tarragona salió, durante la madrugada de anteayer, al objeto de instruir las debidas diligencias.

Además de Zebehr-bajá, han sido presos en El Cairo su hijo y otras tres personas más, de quien se sospecha que favorecian la causa del Madhi. Se les ha ocupado gran número de papeles.

Todos los presos, que lo han sido por orden de las autoridades militares inglesas, han sido embarcados en el *Iris* para la isla de Chipre, en la que serán internados.

Decíase que podrian surgir complicaciones á causa de que el agente de la tribu de los cenusi, en cuya casa vivia Zebehr-bajá, es protegido francés.

Las solicitudes de admision en la esposicion universal de Amberes para este certámen que debe ser inaugurado el 2 del próximo mayo, han sido tan numerosas, que la comision ejecutiva se ha visto obligada á dar mucha mayor extension que la proyectada á los edificios.

España, que tendrá 165 espositores, tanto de la Peninsula como de las provincias de Ultramar, ocupará tan solo un espacio de 500 metros.

La suscripcion nacional ascendia anteayer á la suma de 4.141,688'42 pesetas.

Correspondencias

DESDE MADRID:

20 Marzo

Las complicaciones ó-cuando menos los disgustos que esperan las oposiciones que surjan por la negativa del Papa á que se publique su contestacion á la nota sobre la pastoral del obispo de Plasencia, eran desautorizados esta tarde por los amigos del gabinete. Al decir de los mismos, el Nuncio ha consultado el caso á Roma y cree que no habrá dificultad en que se acceda á la publicacion en cualquiera de las formas propuestas por el señor. Elduayen. Caen, pues, por tierra, continuaban arguyendo los ministeriales, todos los juicios que hace la prensa, algunos tan aventurados como el de suponer que la Santa Sede trata de desquitarse ahora de la reserva solicitada por el marques de Molins cuando las declaraciones referentes al poder temporal.

Por su parte los oposicionistas y en particular los sagastinos dan casi por seguro que no se autorizará al Nuncio para que se publique la contestacion mencionada que, contra lo que se habia dicho, es solo una nota verbal que se puede muy bien llevar el viento.

Muy discutidas y comentadas han sido hoy las reflexiones que hace anoche «La Epoca» acerca de los sucesos de Alhucemas. Los que en este particular se inclinan á los temperamentos enérgicos y aun los que optan por que no se dé un solo paso en falso, decian esta tarde que jamás, tratándose del honor nacional, debe escribir un periódico que dejemos de vengar los insultos que se nos hagan por temor á que se repita la traicion de San Carlos de la Rápita.

En el caso presente, aseguraban muchas personas, no se trata de un caso de guerra por las especiales circunstancias que concurren en el ofensor; pero si la ofensa hubiese sido inferida al pabellon de España por otra cualquiera nacion, se equivoca «La Epoca» en suponer que las parcialidades políticas se sobrepondrian al amor de la patria.

En el Circulo izquierdista continuaba la marejada de estos dias anteriores. La resistencia de la junta directiva á entregar su dimision en otras manos que en las del Directorio, trae escotada a bilis de los amigos del señor Montero Rios. Difícil es averiguar si al fin se reorganizará el Circulo ó quedará disuelto, pues en estas cosas del tercer par-

tido hay siempre que atenerse á la mas es-

travagante é inesperada. De la combinacion de gobernadores nada hay todavía en definitivo; pero se espera que quede terminada en los primeros dias de la semana próxima.

Tambien se dá como seguro que las sesiones de Cortes quedarán suspendidas durante los dias de la semana Santa; las vacaciones durarán quince dias y empezarán el lunes próximo.

En el Congreso ha esplanado esta tarde su interpelacion el señor Puigcerver. La Cámara se ha animado con este motivo algo mas que de costumbre.

N.

Boletin Religioso

SANTO DE HOY.—Santa Catalina virgen.

SANTO DE MAÑANA.—San Victoriano mr.

CULTOS.

Parroquia de Santa Maria.—Misa mayor con sermon por D. José Valor.

Parroquia de San Mauro.—Por la tarde á las 3 rosario, vía-crucis, y sermon por don Modesto Espinos.

Iglesia de San Agustín.—Ultimo de Cuarenta Horas de San José. A las 7 misa de comunión, en que se cumple con el precepto Pascual se manifestará á continuacion. A las 9 misa mayor predicada por D. Francisco Perez. Por la tarde Vísperas y completas, rosario vía crucis último dia de novena sermon por el Dr. D. Vicente Mira Arcipreste de Santa Maria, Te Deum á toda orquesta y reserva solemne, sorteándose á continuacion 6 medallas entre los asociados.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Por mañana, y tarde á las 3 y media, se celebrarán ejercicios en honor del Corazon de Maria, rogando por la conversion de los pecadores, con el Señor expuesto y sermon. A las cinco y media continuará el ejercicio en contemplacion de los Siete Dolores de Maria Santísima. Hoy será el segundo dolor, con sermon y motetes.

Avisos de corporaciones.

Compañía de los ferro-carriles económicos de Villena á Alcoy á Yecla y Alcadia de Crespins.

El dia 29 del actual, á las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el local social, el sorteo de las 12 obligaciones correspondientes á la amortizacion del trimestre de 1.º de Abril próximo.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores obligacionistas que gusten concurrir á dicho acto.

El pago de las obligaciones que resulten amortizadas se efectuará desde 1.º Abril próximo.

En Barcelona: oficinas de la Compañía, Marquesa 2, principal.

En Paris: Sres. Artola hermanos, banqueros, 27, rue de l'Echiquier.

Barcelona, 18 de Marzo de 1885.—El Secretario, Baltasar Marqués.

Compañía de los ferro-carriles económicos de Villena á Alcoy á Yecla y Alcadia de Crespins.

Desde el 29 del actual, en las oficinas de esta Compañía, serán facilitadas á los tenedores de obligaciones de la misma, las facturas en blanco para el cobro del cupón trimestral número 7 vencadero en 1.º de Abril próximo.

El pago se efectuará desde el citado dia 1.º

En Barcelona: oficinas de la Compañía, Marquesa, 2, principal.

En Paris: Sres. Artola hermanos, banqueros rue de l'Echiquier, 27.

Barcelona, 18 de Marzo de 1885.—El Secretario, Baltasar Marqués.

Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE “EL SERPIS,,

Madrid 21 Marzo (11:20 mañana).

Se concede gran importancia al almuerzo que celebrarán hoy en casa del Duque de Fernan Nuñez los ex ministros fusionistas.

Ha habido fuertes temblores de tierra en la Calabria.

Madrid 21 Marzo (1:30 tarde).

Esta tarde se planteará en el Congreso el debate sobre la cuestion de Alhucemas.

Las tropas inglesas han alcanzado un triunfo sobre Osman-Digma en el Sudán, tras un empeñado combate.

Madrid 21 Marzo (2:30 tarde).

Carece por completo de fundamento la noticia de que el Sr. marqués de Molins, embajador en el Vaticano, haya dado señales de disgusto.

Reina mucha animacion en los centros políticos.

Madrid 21 Marzo (4:15 tarde).

Se ha pedido á Roma la modificacion de la nota enviada por el cardenal Jacobini, sobre la pastoral del obispo de Plasencia.

Ofrece mucho interés la sesion que se está celebrando en el Congreso

Madrid 21 Marzo (5 mañana).

Cámaras:

En el Congreso se hacen varias preguntas.

El Sr. marqués de la Vega de Armijo empieza á explanar su interpelacion sobre lo de Alhucemas.

Muchisima concurrencia en el salon y en las tribunas.

En el Senado se comienza el debate pendiente sobre «modus vivendi».

Habla en contra el Sr. Ferrer.

A precios increíbles.

Se vende una gran remesa de camas de hierro de variadas clases é inmejorables condiciones de elegancia y solidez.

Hay tambien un completo surtido en muebles de todas clases, vendiéndose al contado ó á plazos semanales.

Se acaba de recibir un completo y variado surtido de

CAMAS INGLESAS
ULTIMA NOVEDAD
BAZAR DE MUEBLES.
6. San Nicolás 6.

Carruajes de Ibi á Alcoy Y VICE-VERSA.

Rafael San Juan, dueño de uno de los servicios hoy establecidos entre Alcoy é Ibi, avisa á sus numerosos favorecedores, que desde esta fecha se establece itinerario de horas fijas para la salida de sus carruajes, los cuales saldrán de Ibi á las 6 de la mañana y de Alcoy á las 3 de la tarde. Parada en Alcoy: Posada de Laliga.

Se recomienda esta empresa por su esmero en el servicio de viajeros y encargos

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales

Expres de Paris.

Paris 16 Marzo 1885.

El viernes anterior ha tenido lugar el baile de Mi-Careme, en la Saltpetriere. Esa noche las salas estaban de fiesta y las loras lucian vistosos disfraces. Las salas de los niños, tapizadas de blanco y adornadas con guirnaldas de flores, sostenian multitud de lámparas. En el fondo de una de las salas habia un abundante buffet.

Los trajes, confeccionados en la casa, eran muy lindos y variados, y se veian bailar alegrementé á jardineras, españolas, pastoras, aldeanas, pierretes, etc. Las celadoras se encontraban entre ellas con sus preciosos uniformes gris y blanco.

La orquesta se componia únicamente de un piano tocado por una ciega del establecimiento.

El baile de las idiotas es más tranquilo y alegre que el de las locas. Al contemplar á esas últimas, entre las cuales las habia muy lindas, parecia imposible que la locura hubiera tocado sus frentes y atacado sus cerebros; y sin embargo el día anterior habia llevado alguna la camisa de fuerza y otras el día siguiente sufrirían ataques espantosos.

Dos jóvenes bailaban unta, una disfrazada de española con mantilla puesta sobre sus hermosos cabellos negros, y la otra rubia, de aspecto dulce y melancólico, vestia de escocesa. A pesar de su timidez, padece segun nos dijeron, de ataques horribles epilépticos, durante los cuales maneja el cuchillo de una manera temible.

Pocas de ellas tenian la mirada estraviada, y ninguna gritaba, á causa, sin duda, de la presencia de su director, Mr. Legrand de Laulle, cuya autoridad es, por otra parte, clemente y en extremo simpática.

Solo en algunas viejas, disfrazadas caprichosamente, que sentadas veian bailar á sus compañeras, era donde la locura se reconocia mas facilmente.

Acabado el baile, la orquesta tocó una marcha á las idiotas, locas, epilépticas, etcétera agrupadas en secciones, y colocadas como soldados en dia de revista, desfilaron ante el Director, exactamente como en un cotillon, acompañándolas las celadoras y demas dependientes del establecimiento.

Hace pocas noches que en una relojeria y joyeria de la calle Paul Louis Courier, entraron tres individuos, uno de los cuales presentó al dueño del establecimiento un reloj para que lo compusiera: mientras este lo examinaba con el lente, el cliente lo cojió por la garganta con fuerza, y dijo á sus dos cómplices que se llenasen los bolsillos de alhajas, mientras le tenian cojido. El pobre relojero luchó por desahucarse, consiguiéndolo al fin, y cojiendo del cajon del mostrador un revólver hizo fuego sobre el agresor, hiriéndole gravemente en el corazon; dirigió entonces el arma sobre los compañeros del herido, que huyeron precipitadamente. Atraidos por el ruido de la detonacion, acuden los guardas de la paz, que se llevan al herido á la oficina del comisario de policia. Este magistrado no pudo obtener del herido sino respuestas incoherentes. Trasladado al hospital murió á poco y los compañeros cuyo robo solo ascendió, afortunadamente, á unos mil francos, no han podido ser habidos.

El carnaval ha resucitado; por todas partes se han improvisado bailes: la tradicion de la «Mi-Careme» obliga á todos á disfrazarse. Hace mucho tiempo no hemos visto tantas cabalgatas, tantos carros de lavanderas, coristas, etc., etc. La Cabaigata de los Guains

precedida del rey, vestido de guerrero de la edad media, y de la reina en traje tricolor, era seguida de la corte vestida de gala; la de los monsieurs, recorrió el cuartel San Antonio, y atravesó al Sena, deleitando á los curiosos del Boulevard Saint Germain y á la juventud del Boulevard Saint-Michel. La concurrencia era tan extraordinaria que era imposible circular libremente, lo que retardó la marcha de la cabalgata organizada por Mr. Crespin, que se componia de ocho carrozas alegóricas y de numerosos ginetes con trajes vistosos. Entre las carrozas más notables se encontraban la de «Libertad iluminando el mundo» y la de «La Ciudad de Paris». Pero los verdaderos héroes de la fiesta, han sido los niños, que han vestido preciosos trajes en el baile organizado para ellos en la ópera. En el Hotel Continental, la sociedad protectora de la Infancia ha dado un baile del mismo género. La alegría se turbó durante algunos momentos en el Boulevard Sebastopol á causa de haberse oido una detonacion de arma de fuego, á las cuatro cuando tenia lugar el desfile de las máscaras. Esta procedia de un coche que iba al paso cuya portezuela se abrió de repente apareciendo en ella una mujer pidiendo socorro. Dentro del carruaje Mr. V. perteneciente á una honrada familia de Bayona, acaba de saltarse la tapa de los sesos con un tiro de revólver porque su amante le queria abandonar.

Las revelaciones de Mr. Andrieux con motivo de la fundacion del periódico anarquista «La Revolution Sociale», subvencionado con los fondos secretos de la prefectura de policia y en el que escribieron inconscientemente Luisa Michel y Emile Gautier, ha inspirado á la muger de este, presa todavia en Santa Pelagia, una extensa carta sobre el mismo asunto, que dirige á Mr. Clemenceau. En ella recuerda que el agente de Mr. Andrieux, llamado Serraux, que subvenia á los gastos del periódico fué conocido un dia por los anarquistas, y que Emilio Gautier se retiró de la «Revolution sociale», pero no tan pronto que no se viene mas tarde obligado á pagar de su bolsillo muchos gastos del periódico que quedaron sin saldar. Mme. Gautier declara tambien que el mismo Serraux fué el promotor y el alma del Congreso internacional de Londres en Julio de 1881, congreso que por la actitud que tomó, valió á su marido los odios y calumnias de algunos anarquistas, odios que no han sido desvanecidos todavia.

A. Z.

Cal-Bucar.

EPISODIO DE LA PAMPA.

Manquel, cacique poderoso habia resistido bravamente la invasion del cristiano.

Muchas veces alzara sus toldos para internarse tristemente en el desierto, cediendo á la fuerza que estrechándolo lo arrojaba más allá de las fronteras que conocieron sus antepasados.

No doblaba su frente al destino sin erguirlo en el combate donde veia caer sus mejores lanzas y temblar en la desesperacion de la impotencia sus capitanejos mas fuertes.

Amenazada dia á dia su libertad ó su vida, próxima al cautiverio su familia, no quedaba á su decision otro camino que capitular noblemente, mas que ante la fuerza del cristiano, ante la ley que preside la evolucion de las razas ó los pueblos y que ha marcado la extincion de la suya con el aniquilamiento de sus últimos representantes.

Habló Manquel á sus secuaces, que cansados de una lucha sin tregua, y sin esperanzas, adoptaron su resolucion y marcharon sin vacilar hácia la confluencia del Limay y Neuquen, donde se levanta la Colonia Roca, asilo de una guarnicion esperta y brava.

Triste fué esa marcha en que los últimos reflejos de una libertad querida los guiaba á doblar su orgullo.

Los derechos conquistados al rendirse permitieron á Manquel vivir entre los suyos y alzó sus toldos en las inmediaciones del fuerte.

Con él estaba su hija, su hija inseparable y amada; la bella Cal-Bucar.

Era de mediana estatura, delgada, rostro ovalado y facciones correctas, iluminadas tenuemente por su mirada dulce, llena de esa tristeza melancólica y suave que imprime la resignacion del sacrificio.

Su largo y abundoso pelo dividido sobre la frente caia á los costados de su rostro como un manto cuyas ondulaciones fugitivas acariciaban sus hombros torneados y su cuello redondo, terso y reluciente, de un color poco tostado por el aire del desierto.

Tenia la hermosura típica de su raza y la bondad de un corazon cristiano al que se ha enseñado el amor como un deber.

La tribu veia en ella la encarnacion de lo bueno, y su voluntad que jamás se imponia, era acatada con respeto, casi con veneracion.

Habia llegado á sus veinte años sin que la hiriera el amor apesar del rendimiento que evidenciaban los altivos guerreros que acompañarían á su padre en sus anteriores correrias.

Satisfacia esa necesidad impuesta al alma por las leyes naturales amando cuanto la rodeaba.

En el fuerte Roca fué un acontecimiento la rendicion de Manquel, que vino á desvanecer por algunos dias ese aborrecimiento que se hace crónico, en los destacamentos de una guarnicion avanzada.

La bella Cal-Bucar se comentó por toda la oficialidad y llevó á algunos al rancho del cacique.

Entre ellos señalábase el capitán X, joven apuesto, de presencia varonil.

Cruzó sus miradas con las de la joven india y se sintió impresionado por la tímida ternura que reflejaban.

Hizo frecuentes sus paseos.

Cal-Bucar notó la atraccion y la corriente de simpatia próxima á establecerse y se propuso combatir los movimientos de su alma que la acercaban al enemigo de los suyos.

Preocupóse constantemente del capitán.

Pareciale una traicion á su raza y á su padre fijar sus ojos con cariño en el rostro de un cristiano.

El joven la trataba afable y respetuosamente destruyendo con esa conducta viejas preocupaciones.

Cada dia era mas débil la resistencia que á sus impulsos oponia la joven, sintiendo que su misma preocupacion contribuia á avasallar sus sentimientos.

Enrojecianle pudorosamente el rostro cada una de las frases afectuosas del capitán.

No conocia el engaño y sus impetus afectaban una forma visible.

El joven le habló de su amor, de la felicidad que entraña esa pasion, con términos que no habia oido, pero que tocaban su alma, que estremecian su corazon con palpaciones de doble vida.

Prometiéndole que se unirían para siempre, que nadie ni nada la arrancarían de su lado.

Amaba y fué crédula; no veia el abismo que la separaba del oficial, entrególe su corazon y su vida con esa fé inalterable y pura que se asila en la inocencia.

Su recato no aprendido, su pudor infinito y sincero que no hacia consistir en la ocultacion del pie ó la garganta, mantenian sus relaciones en el límite de lo honesto.

Estrellaba el joven sus ardorosos arranques en esa virtud sin arte, en ese amor sin mentira, en esa pureza sin cálculo.

Cal-Bucar alimentaba sus esperanzas que eran su vida misma.

Desvanecidas las resistencias que hallara el amor en su pecho: alentaba para él, un mundo de ilusiones engrandecido, le ofrecia la ventura encarnada en el joven oficial en quien personificaba todo lo bello, todo lo grande.

Era una tarde.

Y descendió del caballo á la puerta del rancho de su amada.

Ella lo miró con la ternura de siempre, su semblante se animó, sus labios dejaron la ondulacion de su constante y melancólica sonrisa para plegarse con la viveza del placer.

Cambiaron las palabras afectuosas del saludo.

No hablaron de su amor, la lengua es torpe la frase no tiene el sentido como los ojos que se fijan llevando en su fluido misterioso el calor de la ternura; la ansiedad del que espera, la inquietud del que siente, todo eso junto, animado, palpante.

De pronto ella se levantó adelantándose hácia la puerta.

Miró el caballo de su amado, no era tan lindo como lo deseaba para él, dió orden de que trajeran el suyo y lo cambiarían por aquel, diciendo despues á X.—Cuando vengas, ensilla ese que te doy, no quiero verte en un mal caballo.

Así, con la sencillez de su alma y de su amor, compendiaba en ese rasgo una manifestacion del cariño igual en todos los corazones.

El sér que se ama, se dignifica, se levanta sobre todo, magnificando sus virtudes.

En sus actos debe existir un sello de grandeza, ocúltanse los defectos, ó se transforman; las acciones, las palabras, cuando lo rodea ó lo

acompaña debe ser noble ó bello; está protegido por el amor.

Alguien dejó caer al oido de Cal-Bucar el aviso de una infidelidad de su amado.

Sus investigaciones la llevaron á convecerse de ello, y la enfermedad de los celos creció en su alma empozando sus horas.

Dió sus quejas, mostró su llanto, evidenció su tormento.

X notó entonces la verdadera grandeza de aquella ternura, alcanzó el dominio poderoso del amor en esa alma fuerte y bella.

Temió, y obediendo á un impulso de compasion empezó á alejarse creyendo proporcionarle el lenitivo del olvido, y finjiéndose ingrato provocar su indiferencia.

Ella vió acaso el triunfo de su rival y el alejamiento de sus esperanzas.

Una tristeza sombría abatió su frente.

Su rostro empalidecido por el dolor dejaba ver las huellas del insomnio y del llanto.

La postracion del abatimiento aniquiló su cuerpo doblando la fuerza de su espíritu.

Imágenes de amor vivificadas por la fiebre cruzaban su mente, fugitivas y rientes, creando su desconsolacion, mostrándole su desventura.

Sentíase morir y en sus horas de angustia la patria de las almas la atraia.

La muerte no tiene horrores, cuando se mira á través del infortunio.

La imagen descarnada, envuelta en las sombras de la duda, si no tiene iluminaciones de esperanza, llama como el abismo, si el vértigo del dolor está en el alma.

Manquel veia el sufrimiento de su hija, seguia con afán cariñoso el curso de ese mal desconocido y terrible que amenazaba arrebatarle su tesoro, su alegría.

En la tribu se señalaba como la obra de un enemigo oculto y traidor.

Era daño lo que arrastraba á la joven tan rápidamente hácia la tumba.

En vano Cal-Bucar habia designado á su padre la causa de su mal; no se la creia, el amor no mata para esas naturalezas rudas de que la joven se distanciaba por la delicadeza de su organizacion.

La consuncion avanzaba sin embargo sus efectos mortales debilitando el aliento de su existencia.

Rodeada de las mujeres de su padre, esperaba sin ansias el momento supremo de la separacion eterna.

Lo sintió próximo, y cuando el frio invadia sus estremidades llamó á su padre una noche; el viento del desierto susurraba lúgubremente chocando en las paredes del rancho.

Manquel, ocultando con gravedad característica las palpaciones de su dolor, se acercó al pobre lecho de su hija y le tomó una mano.

Mi padre, la mansion de las almas se abre para mi, cese tu dolor ante la voluntad del Ser Omnipotente que determina la duracion de nuestra vida.

No odies al cristiano que inflamó mi pecho con el aliento de fuego que hoy me consume. Sin la voluntad de Dios, sus ojos no hubieran avasallado mi espíritu: es inocente.

Los labios de Manquel temblaron entreabiéndose para dejar oír un gemido estertoso que se anudaba en su garganta.

—¡Cal-Bucar! pronunció despues, impregnando de angustia las sílabas de ese nombre.

No pudo continuar, pues, sintió estremecerse el cuerpo de su hija con las postreras convulsiones. Vió sus ojos brillantados por la fiebre, fijarse extraviados en su rostro, é inmovilizarse al instante apagando su fuego para siempre.

La tribu entera y los cristianos que conocian á la joven india, lamentaron su muerte.

Manquel, depositó su cuerpo en la tierra, en esa tierra que dominaba el cristiano, y dando ostensible manifestacion á su dolor inmenso, quemó el rancho en que muriera con cuanto le habia pertenecido, y fué, lejos, al otro extremo de la poblacion, á levantar un nuevo alojamiento.

El capitán X. no olvidará nunca á la bella Cal-Bucar.

Su muerte lo envolvió por largo tiempo en una tristeza sombría. Su corazon pagaba la deuda de aquel amor inmenso y puro.

JULIO LLANOS.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó.

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca

ANCORA.



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA,"

Recomendamos á los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15. MAQUINAS PARA COSER de La Compañia Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas á **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 pgs** de rebaja.

Garantía verdadera é ilimitada.

Enseñanza gratis á domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15 MERCADO 15

¡¡¡¡¡ IMPORTANTÍSIMO!!!

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece á un almacenista para su venta exclusiva en la villa donde esté establecido. Beneficios: diez por ciento veniendo á los proveedores; 20 por ciento á los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo á mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Dirigirse á D. Eduardo Canhier, apartado número 123, Barcelona.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.—EDITORES,
BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con sus correspondientes

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves: **16 reales.**

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pirala, Quadrado etc.. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotograbados, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de

100 páginas 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar.

Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martin Vali. 17.	ZAPERÍ A. D. Francisco Badía S. Lorenzo 2.	ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO. Profesor: D. Gonzalo Faus García. Mayor 26, 2.º
LOZA y CRISTAL. D. José Martínez Mercado 18. (La I'eria.	CAFÉS y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	AGUARDIENTES y ESPIRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina calle Mayor
LA VALENCIANA PRIMITIVA D. Francisco Hurtado. Escuela 8.	DROGUERÍAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	PAPLERÍA, Manuel Moltó Mercado 9.
	PAPLERÍA, Manuel Moltó Mercado 9.	LAMPISTERÍA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañarios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es é mediamente poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffeld, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRÓNICAS y REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doct. Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre impuriándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que deb evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Gaillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningún otro infortunio que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de los Doctores Uruguay, Santotis y Ugarte.

Precio de la caja 3 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO
Rambla Cataluña. 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor de sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

FUERZA MOTRIZ

MOTORES MOVIDOS POR GAS.

SISTEMA ESCUDER.

BARCELONA.

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 á 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse á la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12 2.º

ESTABLECIMIENTO

DE

MANUEL MOLTÓ SANZ.

MERCADO 9.



MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

Importantísimo á la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loèches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis invertebradas bazo, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etique de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.